

REINO UNIDO Un error muestra las direcciones de cientos de 'sir' P7

UCRANIA El Gobierno y el Este avanzan en la distensión P7

FÚTBOL El VAR ayuda al Liverpool y crea polémica en Inglaterra P31

El acuerdo de investidura, listo a falta del sí definitivo de ERC

El partido independentista tendrá la última palabra en enero, lo que aleja una investidura antes de Reyes

CARLOS E. CUÉ, Madrid
El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) tienen listo el acuerdo que permiti-

ría la investidura del socialista Pedro Sánchez como presidente del Ejecutivo español, pero su ratificación definitiva depende del Consell Nacional del partido republicano, que no se reunirá antes de los primeros días de enero. Tras las reuniones de los últimos días, el sábado las partes terminaron de acordar el texto final de consenso. Fuentes de la negociación insisten en que todo está listo para el sí final de ERC, aunque oficialmente los republicanos aseguran que no hay nada cerrado. El temor de Esquerra es que Junts per Catalunya saque provecho de la abstención de ERC. Los plazos señalados por ERC harían imposible una investidura el próximo 5 de enero, como era el deseo del PSOE. En los últimos días, el PSOE ha intercambiado también papeles con los partidos pequeños para asegurarse los votos necesarios. PÁGINA 14

Cuatro feminicidios sellan un año cruento para las peruanas

Fueron asesinadas 164 mujeres en el peor año de la década

JACQUELINE FOWKS, Lima
Perú cierra el año con 164 casos de feminicidios. Los últimos cuatro, conocidos esta semana pasada, sellan la cifra más alta en una década. Por ahora son 15 muertes más que el año pasado en un país donde el desinterés policial conmueve a la población. El Ejecutivo ha previsto 170 millones de dólares "adicionales para combatir la violencia contra las mujeres". PÁGINA 23

2019 en España, el año de la política judicializada y en funciones

P16



El rabino Chaim Rottenberg (con barba blanca), ayer en su casa junto a parte de su comunidad. / J. MOON (REUTERS)

Un ataque antisemita deja cinco heridos y causa alarma en Nueva York

El atacante, que irrumpió en un acto religioso por la celebración de la Janucá, ha sido detenido por la policía

PABLO GUIMÓN, Washington
Un hombre irrumpió el sábado por la noche en una residencia de Monsey, al norte de la ciudad de Nueva York, e hirió a cinco personas, dos de ellas de gravedad, con un cuchillo. Las víctimas se congregaban para encender las velas

para la séptima noche de la festividad religiosa de la Janucá. El sospechoso —que huyó pero fue arrestado— se enfrenta, según ha informado la policía, a cinco delitos de tentativa de homicidio y uno de asalto. "El ataque antisemita en Monsey (...) es horrendo", tuiteó Donald Trump. "Debemos unirnos todos para luchar, confrontar y erradicar el azote malvado del antisemitismo". Israel también tachó ayer el asalto de antisemita y mostró su consternación y repulsa por los apuñalamientos. PÁGINA 4

La población inuit se ve abocada a dejar sus comunidades

Del Ártico a las calles de Montreal

J. PORRAS FERREYRA, Montreal
Inuit quiere decir "la gente". Los indígenas canadienses son obligados a dejar sus hogares, viajan a tierras más al sur y el 30% de los 65.000 del país ya vive en Ottawa, Yellowknife o en Montreal, donde padecen rechazo y muchas veces se ven obligados a mendigar. PÁGINA 9



Sigue la sección de Tecnología

EL PAÍS

La cifra de muertos este año supera la del conflicto sirio. EE UU intenta un final pactado

Afganistán, la guerra más letal del mundo

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái
El conflicto en Afganistán, que dura ya 18 años, es, según la ONU, el "más letal del planeta". En medio de las negociaciones entre el Gobierno de Estados Unidos y los talibanes, que controlan entre el 50% y el 70% del territorio afgano, las muertes de

civiles se han disparado en un territorio devastado por la violencia. "Muere más gente que en Siria, Yemen e Irak juntos", dice el consultor Graeme Smith. La ONU, además, estima que una cuarta parte de la población del país necesitará ayuda humanitaria en 2020. PÁGINAS 2 Y 3